

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Miércoles 1.º de agosto de 1860.

NUM. 524.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 0 minutos.

Pónese á las 7 horas y 42 minutos.

Sale la luna á las 7 h. y 33 m. de la tarde.

Pónese á las 5 h. y 34 m. de la mañana.

FRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

LOS PUEBLOS DEL LIBANO.

II.

La nacion de los maronitas, sostenida como por un milagro de la Providencia en medio de pueblos tan fanáticos como intolerantes á través de tantas vicisitudes, para representar el derecho que los descendientes de los cruzados tienen á establecerse en una comarca regada abundantemente con la sangre de sus antepasados. Los cristianos del Libano, por su pasado y por su heroica constancia de siempre, se han hecho acreedores á la mas decidida proteccion de las potencias del Occidente.

Durante la primera cruzada y despues de la toma de Antioquia, los cruzados fueron recibidos y saludados en tan apartadas regiones por un pueblo amigo que corria á llevarles víveres y se prestaba gustoso á servirles de guia.

Guillermo de Turo dice tambien que cuando los cruzados pasaban cerca de Trípoli, los fieles del Libano dieron al ejército cristiano pruebas inequívocas de sus verdaderos sentimientos de fraternidad.

Raimundo de Agiles, al hablar de un pueblo de sesenta mil cristianos que vivian en el Libano, añade:—«Estos cristianos sirvieron de guias á los peregrinos y les enseñaron tres caminos para marchar hácia Jerusalem; el primero pasando por Damasco, el segundo por el Libano, y el tercero siguiendo por la orilla del mar. «Si vosotros sois esa nacion que debe apoderarse de la ciudad del Santo Sepulcro, decian, debeis, segun el Evangelio de san Pedro, seguir el camino de la costa, aunque es tan escabroso que un puñado de musulmanes puede detener á todos los ejércitos del mundo.»

Los maronitas formaron algun tiempo despues parte del reino cristiano de Jerusalem y muchos de ellos perecieron peleando al lado de las cruzadas. Al quedar nuevamente sometidos al yugo musulman fueron tratados cruelmente, y si en sus periodos de tranquilidad, la Europa, acordándose de sus hermanos del Libano alcanzó algunas concesiones en su favor, ni la Puerta ni los bajás trataron de cumplirlas. Sin embargo de tan duras pruebas los maronitas han conservado siempre pura su fé.

Los cristianos del Libano han pasado siglos enteros, ora defendiéndose de los turcos ora de sus mismos vecinos. Despues de varias luchas, á principios de este siglo, los maronitas quedaron sometidos al emir Bechir, quien formó de los pueblos del Libano una especie de confederacion despótica. Este príncipe descende de la familia árabe de Schebah, oriunda de la Meca, que ha conservado el mando de dicha comarca desde la estincion de la raza del emir Fakar-el-Din. El nombre de emir Bechir es conocido en Europa por haber figurado en todos los acontecimientos que de cincuenta años acá ha sido teatro la Siria. El emir, á pesar de su talento político y de sus cualidades militares, fué á veces muy cruel y rapaz para con los mon-

tañeses se sublevaron en diferentes ocasiones contra su autoridad, y se hicieron abandonar su palacio de Deir-el-Kamar. Repuesto despues en el poder por la division de sus vasallos y por el auxilio de los bajás, el emir Bechir se vengaba terriblemente de sus enemigos y hasta de sus parientes, á quienes mandaba sacar los ojos ó cortar la lengua, despues de atraerles con promesas de perdon.

En 1840 los habitantes del Libano se sublevaron nuevamente contra la tiranía de Mehemet-Ali, quien habiendo levantado el estandarte de la revolucion en 1832, obtuvo de la débil Puerta el gobierno de la Siria por el tratado de Kutayé. Las exacciones del emir Bechir, amigo del gobernador, contribuyeron no poco á la exasperacion de aquellos montañeses. Maronitas, drusos y metualis habian tomado igual parte en esta insurreccion, pero los jefes drusos corrompidos por el dinero del emir hicieron traicion á los demas. Soliman penetró en el Libano con un ejército egipcio y lo pasó todo á sangre y á fuego hasta que se presentó en las costas de la Siria la escuadra aliada de Turquía, Inglaterra y Austria.

Los maronitas se defendieron en lo mas escarpado de sus montes; pero provistos de armas y municiones y sostenidos por los aliados de la Puerta, batieron al ejército de Mehemet-Ali que se retiró de aquella comarca. Despues de la derrota de su aliado, el emir Bechir se entregó al almirante inglés para evitar la venganza del gobierno turco, y fué llevado á Malta y despues á Brusa.

La alta administracion de los pueblos del Libano pertenece al príncipe del pais y á su divan. En cada pueblo hay un cheik, especie de señor feudal, que hace justicia sumaria en los casos en que solo se trata de simples medidas de policia. La justicia, en los asuntos graves, dimana siempre del emir y en parte de los obispos cuando se refiere á los maronitas; si estas autoridades se encuentran en desacuerdo, el patriarca decide siempre que la ley civil se presenta en competencia con la religiosa. El emir guarda grandes consideraciones al patriarca y á los obispos á causa de la mucha influencia que el clero ejerce sobre una poblacion eminentemente religiosa.

El clero maronita se compone de un patriarca elegido por los obispos, y de un legado del Papa, enviado de Roma, que reside en el monasterio de Antura ó en el de Kanobin.

Los maronitas cuentan unos doscientos conventos de diferentes órdenes en la superficie de su territorio. Cada uno de estos conventos encierra de veinte á veinte y cinco individuos que viven de la agricultura, sin que sean gravosos al pueblo en lo mas mínimo. Sóbrios y de costumbres puras, son respetados de las gentes que ven en ellos reuniones de labradores morigerados por la religion y el trabajo. Cada convento eultiva la porcion de terreno que hasta para sus necesidades á cuyos productos agregan algunos rebaños.

Los drusos, sometidos á las mismas leyes civiles que los maronitas, han tenido sus épocas de preponderancia y de dominio sobre las demás tribus del Libano, y la Europa no ha olvidado todavia la historia algun tanto aventurera de su célebre gefe el emir Fakar-el-Din. Este príncipe turbulento empieza á figurar en el siglo décimo. Nombrado gobernador de los drusos merece la confianza de la Puerta; sus armas triunfan por todas partes; bate las tribus feroces de Balbek, liberta á S. Juan de Acre de las incursiones de los beduinos y despues de haber arrojado al agá de Beyruth hace de esta ciudad su capital. Acusado de miras ambiciosas ante el divan de Constantinopla, deshace por medio de la fuerza y del dinero las tramas que contra él urden los bajás de Aleppo y de Damasco. Sin embargo, la Puerta llega á mirar con desconfianza los progresos de los drusos y se decide á combatirlos mandando contra ellos una expedicion formidable. El emir habia formado alianzas y concluido tratados de comercio con algunos príncipes italianos y parte en persona á reclamar los auxilios que le prometieran sus aliados. Deja el gobierno á su hijo Ali y se traslada á Florencia á la corte de los Médicis; allí se hace pasar por descendiente de la casa de Lorena, diciendo que los drusos proceden de los restos de una fuerza que mandaba el conde de Dreux y que se quedó en el Libano al retirarse los cruzados.

Despues de nueve años de permanencia en aquella corte italiana, el emir Fakar-el-Din vuelve á Siria y su hijo Ali le entrega todas sus provincias que conservara intactas despues de rechazar á los turcos. El emir, corrompido por las costumbres y delicias de Florencia, olvida á sus enemigos para construir magníficos palacios en Beyruth y hacer de su capital una ciudad occidental. Sus súbditos se disgustan y Amurat IV irritado envia otra vez contra él al bajá de Damasco con un ejército numeroso, en tanto que una escuadra turca bloquea el puerto de Beyruth. Su hijo Ali, gobernador de Saphad, muere combatiendo al ejército del bajá de Damasco. El emir Fakar-el-Din envia á su hijo segundo á implorar la paz á bordo de la escuadra, y el almirante le retiene prisionero desechando toda negociacion. El emir huye consternado y con un puñado de amigos adictos se guarece en la inaccesible roca de Nilka donde los turcos le sitian en vano un año y se retiran. El emir se ve libre y toma el camino de su montaña, pero vendido por algunos de sus compañeros de infortunio es entregado á los turcos y conducido á Constantinopla. Amurat lo perdona y le da un palacio y esclavos; pero no falta quien despierta las sospechas del Sultán que concluye por mandar ahorcar á este príncipe tan valiente como desgraciado. La Puerta dejó reinár á los descendientes del Emir Fakar-el-Din hasta que á mediados del siglo pasado, estinguida la familia del célebre emir, el cetro del Libano pasó á las manos del emir Bechir.

Los drusos son idólatras y cubren sus ritos religiosos con un misterio que ninguna estrangero, ni sus mismos vecinos, han po-

dido penetrar. Su verdadera religion es tanto mas difícil de ser conocida, cuanto que les está permitido afectar todos los cultos de los pueblos con los cuales se mezclan. Lo único que se sabe de cierto es que adoran el becerro de oro.

El pueblo druso se divide en dos castas: los *akkals* ó *sábios*, y los *djahels* ó *ignorantes*. El druso practica tal ó cual forma de culto, según la casta á que pertenece. Los jóvenes son iniciados gradualmente en los misterios de su religion, á los cuales son admitidas también las mujeres. Durante la celebracion de sus ceremonias religiosas, hay guardas que vigilan al rededor del sitio donde están reunidos, y desgraciado de aquel á quien la curiosidad llevase á querer indagar algo de sus ritos, porque seria castigado al instante con la muerte. Los sacerdotes drusos son casados y tienen su gerarquía eclesiástica. El gefe de los *akkals* ó el pontífice de los drusos reside en El-Mutna. Este pueblo cree en la trasmigracion y los muertos sufren un juicio severo sobre los actos de su vida. Según el resultado de este juicio, el muerto resucitará en un hombre rico y poderoso, ó bajo la forma de un animal si ha sido malo.

Los *metualis*, al establecerse en el Líbano, como dejamos dicho en nuestro artículo anterior, fueron combatidos por los drusos á las órdenes de su emir Joussef, antecesor del emir Bechir. Daher, bajá de Acre, los acogió y formó una alianza con ellos en 1760, en cuya época eran bastante numerosos para poderle proporcionar diez mil ginetes; estas tribus se apoderaron de las ruinas de Tiro, hoy Sur, y combatieron con valentía contra los drusos derrotando enteramente al ejército del emir Joussef, compuesto de veinte y cinco mil hombres. Aun cuando los *metualis* no pasaban de quinientos en este combate, pelearon con el heroísmo de la ira y de la desesperacion; pero no contribuyó poco á su victoria la guerra intestina que entonces tenia divididos á los drusos.

Los *metualis* abandonaron despues á Daher, bajá de Acre, lo cual fué causa de su caída y de su muerte. Djezzan-Baja, su sucesor, se vengó cruelmente de este pueblo, al que juró esterminar. Las persecuciones del nuevo bajá obligaron á los *metualis* á reconciliarse con los drusos, y aunque solo figuraban en el ejército del emir Joussef en número de ochocientos, hicieron tanto en esta campaña por la causa comun, como los veinte y cinco mil drusos y maronitas reunidos en Deir-el-Kamar. La mayor parte de los *metualis* habitan las vertientes y los valles del Líbano, si bien hay algunas tribus que ocupan todavia las magníficas ruinas de Balbék. Los *metualis* son musulmanes de la secta de Ali.

La historia de los *ansarios* no ofrece ningun hecho importante; este pueblo empieza á figurar en 1807 con una abominable traicion. Una de sus tribus fingió una querrela con su jefe, y fué á pedir asilo y proteccion al emir de Mazyad. Este príncipe, viendo que podia debilitar á su enemigo, acogió á los *ansarios* y á su cheik Mahmoud, llevando su generosidad hasta el estremo de hacer desocupar las casas á los suyos para darlas á los fugitivos. Durante algunos meses nada ocurrió de notable, pero un dia en que la mayor parte de los habitantes de Mazyad habian salido á trabajar al campo, á una señal convenida, los *ansarios* se apoderan del emir y de su hijo y los asesinan y en seguida deguelan á todos los habitantes que encuentran en la ciudad, entregándola despues á las llamas. Al dia siguiente un gran número de *ansarios* se reunen en Mazyad á los ejecutores de este complot horrible, cuyo secreto habia sabido tener reservado un pueblo entero por espacio de cinco meses.

Las leyes civiles de los *ansarios* son las mismas que las de los drusos y demás pueblos de estas comarcas. En cuanto á sus prácticas

religiosas, estas tribus son idólatras y cubren también sus ritos religiosos bajo el velo de la iniciacion.

Hé aqui una pequeña muestra de la historia de los pueblos que habitan el Líbano y los feroces vecinos con quienes tienen que luchar los cristianos establecidos en estas montañas. Si á unas costumbres salvajes y belicosas se allega el apoyo ó la indiferencia de los bajás turcos, como sucede en la ocasion presente, fácil es prever el triste fin que aguarda á todos los cristianos de la Siria si las naciones occidentales no acuden inmediatamente á esta comarca con medios eficaces de represion.

Madrid 23 de julio.

Un despacho de Paris que publican los diarios ingleses dice que Inglaterra y Francia, por consideracion á la mision que lleva á Siria Fuad-Bajá, han convenido en abstenerse por el momento de toda intervencion directa. Para el caso, no obstante, en que la Puerta no tuviese fuerza bastante para poner un término á los conflictos entre los drusos y los maronitas, Inglaterra y Francia se han puesto de acuerdo sobre instrucciones idénticas que serán enviadas á los almirantes, autorizándoles á efectuar un desembarco en Beyruth si continúan los asesinatos.

—Los ingleses y franceses al establecerse en la isla de Chusan, tomada á los chinos, han nombrado una comision para el gobierno de la misma compuesta de Mr. Hugués, del cuerpo consular inglés, de Mr. de Meriteus, agregado á la legacion francesa, y del capitán Gritton, de la marina real.

—Circula en Paris el rumor de que una casa de Londres consiente en prestar á Garibaldi cien millones de francos; pero se añade que la casa en cuestion exige que le hipoteque la isla de Sicilia en garantia del empréstito, y que el Parlamento siciliano sancione el contrato. Por lo menos esta última parte de la noticia carece de toda verosimilitud.

—Entre los grabados que contiene *La ilustracion* francesa viene un retrato de la heroína de Catania, como la llaman en Sicilia, Guisepina di Barcelona. Esta esforzada mujer, digna émula de la famosa Agustina Aragon, despues de haberse batido una gran parte del dia con arma blanca con las tropas napolitanas, cogió un cañon cuyos disparos hechos por ella misma hicieron, dice el referido periódico grandes estragos entre las filas de los soldados de Francisco II.

—Los institutos de artillería é ingenieros han adoptado el ros blanco con cordones de oro y esprit encarnado los primeros, y de plata con esprit blanco los segundos. Los ingenieros hacen además algunas modificaciones en su equipo. Se usará franja encarnada de dos tiras en el pantalon de la tropa y en el de los oficiales de diario, y de plata en uniforme de gala. Se suprime la cruz del correaje, sustituyéndolo con el que usa la infantería. Se conserva la casaca de gala, y en los oficiales suprimidas; las charreteras se sustituirán por unos alamares en el hombro no como divisas, que estas deben ser como se ha dispuesto recientemente. La levita será de una carrera de botones.

—Dice un periódico de la Corte:

Dias pasados, refiriéndonos á los periódicos de Valencia, digimos que en aquella ciudad no habia caso alguno de cólera. Hoy hallamos en el nuevo periódico valenciano *La Opinion*, las siguientes líneas acerca de este asunto, y las trasladamos á *La Correspondencia*, porque si los periódicos caen en grave responsabilidad diciendo que hay mal donde no le hay, incurren en otra gravísima ocultándole:

«Hombres respetables é ilustrados profesores de crédito en la ciencia de curar nos han hablado con la mayor franqueza.—«Hay y po-

drá haber, nos han dicho, casos aislados, no de aquel cólera morbo asiático que en otros tiempos de triste memoria ha diezariado nuestras mas ricas y populosas ciudades—sino del cólera degenerado, esporádico, que aunque en algunos casos y cuando invade á ciertos individuos aquejados ya de dolencias crónicas del vientre ó de afecciones de los órganos digestivos presentan un carácter de gravedad imponente y aun llegan á producir la muerte, no dan, sin embargo, suficiente motivo para suponer que el cólera morbo con todos sus horrores está desarrollado entre nosotros. «Esto nos han dicho y nosotros lo creemos ciegamente.»

—La esplicacion mas lógica que en nuestro concepto admite el despacho telegráfico de Nápoles ultimamente recibido y publicamos, es la siguiente: El gobierno con escepcion del comendador Martino, se oponia á que entraran en la capital los desterrados que de todas partes han ido regresando al reino. Las tropas, obedeciendo las órdenes del gobierno, detenian en las puertas de Nápoles á los emigrados de cuyo lado se ponía el pueblo, y de aqui el conflicto entre este y las tropas. La mejor solucion de este conflicto era permitir la entrada, pero como el ministerio quedaba en mal lugar con esta solucion, ha presentado su dimision que le ha sido aceptada y el Sr. Martino ha ingresado en el nuevo ministerio. Posible es que lo ocurrido no sea esto, pero repetimos que en nuestro concepto esta es la esplicacion mas lógica del despacho.

—Apenas se concibe que pueda abrigar el corazon humano la maldad que revela la siguiente correspondencia que con fecha 17 dirigen de Posada á la *Crónica de Córdoba*:

«Escribo á Vd. para referirle el horroroso crimen que ha tenido lugar el domingo último en el lagar llamado de Peña, en este término, situado como á una legua de la poblacion. Dos jóvenes de esta villa, hijos de un capataz, uno de 18 años y otro de 16, salieron juntos á cazar, y llegando al lagar citado donde estaba un hombre con su mujer y una niña de siete años, dedicados á cultivar un melonar que tenían allí sembrado, le dijeron al primero que si queria echar un rato de caza, en lo que no tuvo inconveniente puesto que eran sus conocidos, saliendo en direccion al monte; pero á los pocos pasos, el mayor de los jóvenes que iba detrás del pobre hombre, le disparó la escopeta levantándole la tapa de los sesos, y en seguida le dió otro con la escopeta de su hermano, dejándole completamente desfigurado.

A las detonaciones salió la mujer, que se encontraba en cinta de cinco meses, y viendo tan horroroso crimen, principió á dar gritos que fueron contestados por el asesino con otro tiro que no le dó; la infeliz se arrojó ante él suplicándole, y aquel infame, sin corazon ni sentimiento humano, sacó la navaja dándole treinta y dos puñaladas. La niña viendo aquella sangrienta escena y á las voces de la desventurada madre, que en medio de su agonía le aconsejaba que huyese, pudo salvarse corriendo por entre las malezas del monte. El agresor, creyendo también muerta á la mujer, se volvió al pueblo, yendo ayer por la mañana á su trabajo como si nada hubiese sucedido. La Providencia no puede permitir que semejantes crímenes queden impunes, y así permaneció la mujer en aquel sitio anegada en sangre desde las seis de la tarde hasta ayer á la una que pasó un hombre, vieniendo en seguida á dar cuenta, constituyéndose el juzgado en el sitio del crimen. Tal vez á la hora que escribo esta carta haya dejado la desgraciada de existir, según las noticias que tengo con referencia á los facultativos. El reo se encuentra á disposicion del juzgado, y es imposible describirle á Vd. la indignacion de esta honrado vecindario contra semejante malva-

do, sobre el cual debe caer inmediatamente todo el rigor de la justicia.»

Paris 24 de julio.

No se han recibido aun noticias del desembarco de Garibaldi, pero como debe V. presumirse, todos los amigos de la revolucion italiana demuestran su alegría por el nuevo giro que van tomando los acontecimientos y especialmente por la evacuacion de casi toda la Sicilia por las tropas napolitanas.

Se me anuncia al mismo tiempo que el Emperador ha recibido al príncipe san Cantaldo que habia solicitado hasta ahora en vano una audiencia, pero esta no ha sido oficial, sino por el contrario secreta, y se ha encargado además que no se hable de ella en los periódicos.

Esto me induce á augurar que Garibaldi ha acometido su nueva empresa en una ocasion favorable, si se considera la critica situacion de la corte de Nápoles, y que están llamando la atencion de las potencias los conflictos de la Siria.

Esto me conduce naturalmente á hablar á V. de un folleto que acaba de publicarse con el titulo de *La Unidad italiana ante Francia y ante la Europa*. El autor no oculta sus simpatias hacia la nacion que está fundándose allende los Alpes, y dice que ni los cañonazos ni los medios diplomáticos podrán hacer variar el curso de los acontecimientos. Añade que entre los gobiernos estables de Italia, solo existian dos que pudieran reunir suficiente número de adhesiones para llevar á cabo con buen éxito la unidad italiana; eran el gobierno pontificio y el piomontés, es decir, el gobierno que representaba la idea religiosa y el que representaba la idea liberal y nacional, debiéndose escluir á las Estados que representaban el elemento extranjero. El autor del folleto dice que no habiendo permitido al gobierno pontificio las tradiciones de su politica atraerse la adhesion del partido unitario, era muy natural que los representantes de este partido se agrupasen en torno del Piomonte, de todo lo cual deduce que la confederacion es la forma politica que mas conviene á la Italia.

Al leer las primeras páginas del folleto en que el autor se inclina en defensa de la unidad absoluta, no creí que terminaria con semejante conclusion, que es bajo todos conceptos contradictoria.

La noticia del desembarco de Garibaldi en las costas de Nápoles ha causado en Roma graves temores. Se asegura además que existe en la actualidad una gran divergencia entre M. de Grammont y el general Goyon que, segun dicen, se ha resuelto á no permitir las manifestaciones suscitadas por el comité piomontés de la ciudad. La alocucion del Papa ha contribuido á que sean menos amistosas aun las relaciones entre las cortes de Roma y de Turin, de manera que se habla de que va á establecerse en Spoleto un campamento donde se reunirán 10 ó 12,000 hombres, los cuales bastarán para sostener el orden, y vigilar las fronteras de Toscana.

Se asegura que á consecuencia de los acontecimientos militares de la Siria, el mariscal Randon, que se encuentra actualmente en Aix-les-Bains para restablecer su salud, va á regresar muy pronto á Paris. Pero á pesar de los preparativos y de las órdenes del ministerio de la guerra, la expedicion no se organiza con tanta rapidez como desearia la impaciencia pública.

Si ha de darse crédito á los rumores que circulan, la Inglaterra trabaja con ahinco para oponer obstáculos á los designios de la Francia. El discurso de lord Palmerston ha demostrado que se tardará algun tiempo antes de llegar á un acuerdo para intervenir de un modo decisivo, y ha despertado al mismo tiempo temores que han ejercido una influencia notable en la Bolsa, produciendo una repentina baja de 45 céntimos. Se dice

además que Inglaterra impone la condicion de que forme parte de la expedicion el Austria.

Anunciaré á V., como noticia relativa á los acontecimientos de Siria, que acaba de llegar á Paris el obispo de Alepo.

Es muy dudoso que la Puerta acepte los auxilios que se le han ofrecido. El embajador turco en Paris se queja vivamente de la politica que sigue el gobierno en la cuestion de la Siria, y acusa especialmente á la Rusia de haber sido la primitiva causa de todo lo que sucede.

Se asegura que va á encargarse proxima-mente un mando importante al general Forey.

—Leemos en la *Patria*:

«El Rey de las Dos Sicilias ha dirigido la siguiente proclama á los ejércitos de mar y tierra:

«Por un acto libre y espontáneo de nuestra plena voluntad, hemos otorgado al reino el régimen constitucional y representativo en armonia con los progresos de la civilizacion y las necesidades de los pueblos que la Providencia ha confiado á nuestro cuidado.

Vosotros entrareis en esta noble y gloriosa senda, y disfrutareis del pacto constitucional que nos constituye en una sola familia; sereis los campeones de la justicia, de la humanidad, de la disciplina, del amor á la patria; vosotros, la esperanza de vuestros conciudadanos, vosotros sereis el firme sosten del trono y de las nuevas instituciones y el instrumento de la grandeza y de la prosperidad nacional.

Me acuerdo con gratitud de la fidelidad y de la obediencia que me habeis prestado hasta el presente, y os doy gracias por ello en prenda de mi satisfaccion.

Nadie mas que vuestro soberano puede hacer de vuestro mérito el elogio merecido, y no pueden negarlo hasta los que están inspirados por la malicia ó la malevolencia.

Conviene que ahora os honreis con vuestra moderacion y dignidad: haced que vuestro brazo sea el sosten del nuevo orden de cosas y de la nueva politica, firme, conciliadora, que debe inspirar confianza á los pueblos y desvanecer los recelos de la diplomacia que teme ver comprometida el equilibrio europeo. Vuestro pasado me garantiza lo porvenir.

Soldados: nuevos destinos os llaman á realizar la dignidad de nuestro pais italiano, tened á orgullo esta mision. El pueblo que por dos veces ha hecho revivir la civilizacion europea, no querrá fracasar en la obra difícil de reconquistar en su independencia el elevado puesto que su situacion geográfica, la fuerza de las armas y la historia le conceden; vosotros formais una gran parte de ese pueblo y debeis sostener en adelante su gloria y su grandeza.

Nápoles 15 de julio de 1860.—Francisco II.»

EL CORREO.

De *El Isleño* de anteanoche copiamos lo siguiente:

La charanga del batallón de Provinciales de Mallorca no asistió ayer en el paseo de la Princesa, á tocar durante las horas de mayor concurso, como acostumbraba hacerlo, alternando con la del regimiento infanteria de Girona. Sentimos vivamente esta falta y mayormente por el motivo que nos privó de oirla.

Ambas músicas, sin ninguna retribucion ni interes y solo con el objeto de complacer al numeroso público que asiste á dicho paseo, se prestaron á tocar los juéves y domingos durante dos horas, y así han venido efectuándolo desde el principio del verano. Esta laudable condescendencia produce algunos beneficios á la casa de Misericordia porque tiene

alli una infinidad de sillas que ocupan los concurrentes.

Bastaria esta sola consideracion, cuando no existiese otra, para tributar los merecidos elogios á los directores de las dos bandas que de cada dia se esmeran mas y mas en escoger buenas piezas, al objeto de atraer al mencionado paseo mayor concurso.

Algunos articulistas que serán muy filarmónicos, pero que tienen una buena dosis de imprudencia, han notado algunas faltas en la direccion de la música de provinciales, han herido la susceptibilidad y el amor propio de su músico mayor, señor Sanchez y bien proceda de éste ó de sus gefes la negativa, lo cierto es que ayer, con el mayor sentimiento por parte de los paseantes, se notó la ausencia de la referida música.

Lamentamos de todas veras lo sucedido, y si nuestras palabras sirven de algo, suplicamos á quien corresponda disponga de nuevo la asistencia de la mencionada música en el salon de la Princesa, puesto que las personas sensatas, conocen lo que vale una banda organizada y presentada en público en tan corto plazo y censuran debidamente la imprudencia de los que tan sin razon han causado esta disidencia entre las dos músicas antedichas. Por decro de las personas interesadas no nos estendemos mas sobre este asunto.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 30.—De Tortosa en 3 dias laud Pepito, de 39 ton., pat. Tomàs Salomó, con 4 mar., 1 pas. loza y efectos.

Dia 31.—De Argel en 7 dias laud S. Pelegrin, de 62 ton., pat. Pascual Jofre, con 6 mar., carneros y bueyes.

Buques despachados.

Dia 31.—Para Tarragona laud S. José, de 16 ton., pat. Juan Pujol, con 5 mar. y lastre.

Para la Habana bergantin Solitario, de 197 ton., cap. D. Antonio Oliver, con 11 mar., frutos y efectos.

Para Alicante laud Joven Juanito, de 23 toneladas, pat. Francisco Goday, con 4 mar., 1 pas. y lastre.

Para Tarragona laud Lealtad, de 40 ton., patron Joaquin Martí, con 6 mar., 9 pas. salvado y efectos.

Para Alicante laud Monte Carmelo, de 61 toneladas, pat. Antonio Felany, con 6 mar., 5 pasajeros, leña y efectos.

Para Iviza laud S. Cayetano, de 59 ton., patron Pascual Ferrer, con 8 mar., 2 pas. y lastre.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Nuestra Señora de los Angeles, S. Gustavo y la Bta. Juana de Aza.

Cultos.—Para mañana juéves.—En S. Francisco de Asis, en honor de Ntra. Sra. de los Angeles, á las diez de la mañana habrá misa solemne con sermón que dirá D. Gabriel Ribas Pro. y beneficiado en la parroquial iglesia de S. Jaime.



El esposo, hijo, hermanos y demás parientes de la difunta D.^a Francisca Ribot y Frau (Q. E. P. D.) ruegan á todos sus amigos, á quienes por oleido infortunario no se haya avisado, se sirvan asistir á las exequias que en sufragio del alma de la finada se celebrarán mañana juéves á las 10 de la mañana en la parroquial iglesia de San Miguel.

El ducio se despide en la iglesia.

Per todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (vernís) y de aguas amoniacaes en venta. El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1.º El alquitran (vernís) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2.º Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pié con una faja de un palmo de ancho.

3.º Las aguas amoniacaes saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoniaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (vernís) es de 12 reales quintal; el de las aguas amoniacaes 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos servirán acudir á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana á las dos de la tarde

Gran publicacion.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica, y coronada Villa de Madrid

DEDICADA Á S. A. R. EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS,

por D. Antonio Campani y Monpalau.

Condiciones de la publicacion: Saldrá por entregas semanales de á dos pliegos de impresion en folio ó mayor con viñetas intercaladas en el texto y magnificas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles. Precios de la suscripcion: Se tiran dos magnificas ediciones.

Una á 20 rs. entrega, y la otra á 12.

Punto de suscripcion en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, entre el Mercado y el Borne.

El coste á que por suscripcion tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economia se alcanza toda publicacion, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artistico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrará la libreria despacho ó bufete de toda persona instruida y de gusto.

Montañés,

recien llegado de la Corte, y socio en la misma de Pedro Megaz, sastre de S. A. el infante don Francisco, tiene el honor de noticiar al público á instancia de algunas Sritas. de esta capital, que tiene abierto un curso de enseñanza en el ramo de ornatos y adornos en cuyo conocimiento se perfeccionó en su último viaje á París en el año anterior, habiendo tenido el honor de enseñar con buen éxito á su regreso á Madrid á la hija del Exmo. Sr. General Aldama senador del Reino, y á otras varias Sritas. de distincion.

Las horas de leccion serán de once á dos de la tarde los dias no festivos. La retribucion convencional, pasando á domicilio de los que lo soliciten.

Tambien confecciona ornatos para iglesias y particulares desde el precio de seis hasta tres mil reales iguales al que hizo al Sr. Comisario general de los Santos Lugares de Jerusalem para regalo que hizo dicho Sr. á San Isidro el Real en la Corte.

Venta.

Se venden tanto por conjunto como por separado tres algarfas y otras tantas botigas ó cuartos bajos en el Molinar de Levante y parage can Aleix del Portichol de pertenencias del Rafal Son Flexas. El encargado para su ajuste es D. Geronimo Forteza que vive en la plazuela de las Copiñas núm. 69.

Otra.

Se vende una casa de recreo, acabada de construirse, en el término de Son Rapina de esta ciudad, situada en el predio de Son Llull, con todas las comodidades apetecibles: se enagena con unos 50 destres de tierra á ella anexos susceptibles á toda aplicacion, hoy ocupados con almen-dros. Ademas se cederia si así conviniese otra porcion mas de tierra contigua á la misma.

En el Escritorio público de casa el Sr. Marqués del Reguer darán razon.

Otra.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 68 villar del Círculo hay un depósito de cerveza alemana á 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gassiosas, camuesas, horchatas y toda clase de refrescos.

Aviso.

En la tienda de ropas, calle de Sto. Domingo al lado de can Figuera, se ha recibido un surtido de géneros cuyas clases y precios marcados á continuacion bastan por sí solos para que merezcan la aceptacion del público.

Cortes de lebita de lanilla á 38 rs. vn.
Id. de pantalon de id. á 25 rs.
Id. de chaleco hilo y seda á 14 rs.
Id. de piqué extranjero superior á 12 rs.
Corbatas de seda á 4, 5, 6, 7, y 8 rs.
Pañuelos bare, lana y seda con cenefa á 40 rs.
Id. Bruselas á imitacion á 48, 52, 60, 64, y 70 rs.

Id. Batista para la mano, color mahon y blancos con cenefa á 4 rs.

Tiras bordadas y estampadas de 2 á 80 rs.
Cascos de terciopelo para mantilla de 70 á 300 reales.

Un elegante surtido de brillantinas, alta novedad; mangas de tul con camisolín para Sras. y niñas, cuellos bordados y otrogéneros á precios módicos, segun tiene acreditado este establecimiento.

Otro.

En la calle de Santa Clara, manzana 44, número 18, algarfa primer piso, se hallan algunas botellas de vino de una de las mejores clases conocidas, de propia cosecha, y es un remedio muy eficaz para los que padecen debilidad de estómago: su precio 5 rs. con botella, y 4 rs. sin ella.

D. Juan Bó y Olivar

Profesor de idiomas Español, Italiano y Francés, tiene el honor de avisar á los padres, tutores y demas personas á quienes esté á su cargo la educacion de los jóvenes; que el dia 1.º del próximo agosto dá principio á un curso de lengua francesa cuya Academia tendrá lugar diariamente en el Colegio de su cargo Plaza nueva núm. 59 de siete y media á nueve de la mañana.

Las personas de quienes merezca la confianza se servirán avistarse con dicho profesor quien les dirá los autores que se necesitan para aprender dicho idioma bajo su direccion.

Alquiler.

En la calle de can Ribera detrás de San Cayetano núm 22 hay para alquilar unos entresuelos con todas las comodidades apetecibles.

Caza.

Queda prohibida en los predios *Padrujella gran y Boca* de D. Antonio Pujol y Sard, sitos en el término de Pollensa.

Economía.

En la tienda del maestro Miguel Bauzá, plaza del Banco del Aceite, se vende ACEITE DE CACAUTE, mucho mejor para el alumbrado que el de oliva por su luz clara y mayor duracion, al precio módico de 20 cuartos la libra y á 29 sueldos 6 dineros por cuartanes; dicho aceite tambien es bueno para el consumo de la cocina tan luego como se acostumbre el paladar á su gusto especial.

Libros extranjeros.

En la libreria de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

A los galantes.

Guillermo Constantino jardinero florista que vive en el huerto inmediato á la puerta pintada, ofrece á los Sres. aficionados sus trabajos en la composicion de Ramos de flores naturales, de todos gustos y á todos precios.

Como tambien flores sueltas para adorno de señoras.

GLORIAS DEL CARMELO

ó SEA

esmerada sinopsi de las prerogativas y excelencias del orden carmelítico.

Obra escrita en latin por el P. José Andres de la compania de Jesus, traducida y aumentada con interesantes notas y un 4.º tomo sobre el Carmelo Mallorquin por El P. Juan Angelo Torrents Carmelita.

Constará la obra aproximadamente de unas 1400 páginas repartidas en cuatro tomos. Precio por suscripcion 6 rs. en la isla y 7 fuera por tomo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Librería del señor García, plaza de Cort. Id. del señor Ferragut, id. (frente á la Casa Consistorial.) Imprenta de la V. de Villalonga.

Los Sres. Suscriptores á dicha obra podrán pasar á recoger el segundo tomo en los referidos puntos.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

P. O. G. P.
Juan Villalonga